

Fliegerhorst Sandhofen

1935 - der Fliegerhorst Sandhofen entstand für die deutschen Luftwaffe.

1945 - im März besetzte die US-Armee den Fliegerhorst und nannte ihn vorläufig Y-79.

1951 - wurden aus Y-79 die heutigen Coleman Barracks und das Flugfeld Coleman Army Airfield.

1952 - Einheiten der 8. US-Infanteriedivision mit hunderten von Panzern und einer Stärke von 3500 Mann zogen in die Kaserne ein.

1992 - wurden in Mannheim stationierte Einheiten in die USA versetzt – zugleich wurden die Coleman Barracks zur größten und einzigen Hubschrauberwerft der United States Army außerhalb der USA ausgebaut.

2004 bis 2013 - sendet „American Forces Network (AFN) aus den Coleman Barracks als Rundfunkversorgung für die US-Soldaten.

2010 - die US-Armee kündigt an, sich bis 2015 komplett aus dem Rhein-Neckar-Gebiet zurückzuziehen.

2014 - durch die völkerrechtswidrige Annexion der ukrainischen Halbinsel Krim durch Russland änderte sich die Sicherheitslage.

2015 - wird öffentlich, dass die US Army das Areal noch für mehrere Jahre benötigt.

2018 – entstehen Pläne, die Coleman Barracks als Ankunftszentrum für Flüchtlinge oder das Gelände als Naturschutzgebiet auszuweisen.

Zu den Coleman Barracks gehören:

- Zentrales Treibstofflager „Tank-Farm“ mit mehreren Benzin-, Kerosin- und Diesel-Großtanks
- Einziges Militärgefängnis (*Confinement Facility*) der amerikanischen Streitkräfte in Europa
- Nord-West-Hälfte der Coleman Barracks ist heute hochwertiges Naturschutzgebiet

Coleman Barracks heute

Coleman liegt strategisch hervorragend „mit wichtigem Verkehrsanschluss“ nahe bei den Flugplätzen Ramstein und Frankfurt. Seit April 2022 sind die Coleman Barracks das zweitwichtigste Drehkreuz für Material und militärisches Gerät der US Army zur Versorgung der ukrainischen Armee.

Der Krieg in der Ukraine hat Auswirkungen bis in die Rhein-Neckar-Region. Anwohner im Norden Mannheims beobachten verstärkte Aktivitäten auf den US-amerikanischen Coleman Barracks

Mannheim und Konversion

Bisher sind zwar Pläne verschiedener Art entwickelt worden, die US-Army hat bislang dieses Gebiet jedoch nicht

freigegeben, Teile sind auch Naturschutzgebiet geworden, jedoch sind die Coleman Barracks immer noch Drehscheibe für aktuelle und kommende Kriege.

Unsere Forderungen sind

- **Schließung des Coleman-Areals der US-Army in MA-Sandhofen.**

Nutzung ausschließlich für zivile Zwecke.